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個半鐘 兩休會 三人問
反對派濫用規程干擾會議 全程阻撓特首答問

香港文匯報訊（記者 文根茂）在立法會
施政報告答問會，有議員在質詢時指，過去
4個月，社會的秩序及法治已經被徹底破
壞，要行政長官林鄭月娥給市民 3 個
「免」，分別是商店免於破壞、市民出門免
於恐懼，社會言論免受暴力。林鄭月娥表
示，香港恢復平靜首要任務是全社會要齊心
抗暴，向暴力說不，特區政府會盡最大能力
壓制暴力，支持警隊嚴正執法，相信檢控部
門及司法機關也會協同處理。
在煽暴派議員的不斷干擾下，昨日僅3名

議員成功向林鄭月娥提出質詢。首個發問的
民建聯議員陳克勤希望行政長官回應現在社
會亂象。他指出，現在每逢周末都有混亂，
有堵路、有縱火、掟汽油彈，「市民不敢出
街，商戶、食肆、銀行被針對性破壞」，
「如果講一句我是中國人，會俾人圍毆、會
被行私刑。」
他強調，過去4個月來，香港社會的秩序
及法治已經被徹底破壞，並促請林鄭月娥給
3個「免」給市民，分別是商店免於破壞、
市民出門免於恐懼，社會言論免受暴力。
林鄭月娥在回應時指，香港恢復平靜首要

任務是全社會要齊心抗暴，向暴力說不，施
政報告中亦已說明，特區政府會盡最大能力
壓制暴力，支持警隊嚴正執法，相信檢控部
門及司法機關也會協同處理。
在執法的同時，林鄭月娥表示，自己在9月

4日已提出四方面的回應，並強調多元化對話
已展開，自己和特區政府官員會保持謙卑，
同時政府會物色社會領袖、專家學者構建獨
立運作的委員會，幫香港檢視社會現在面臨
的矛盾和其他深層次問題，為香港找出路。

強調依法處理亂局
民建聯議員劉國勳亦提出質詢，反映很多市民認為香
港已進入無政府狀態，又批評政府部門並不齊心，詢問
林鄭月娥有何舉措來平靜局面。
林鄭月娥表示，儘管社會狀況非常混亂，市民對本屆政

府有不少意見和不滿，但特區政府已盡量讓社會可恢復運
作，並希望市民不只支持她和問責團隊，還要支持18萬
公務員，指公務員盡很大努力讓社會運作，又再次向港鐵
和機管局職員表示感謝。
林鄭月娥重申，造成亂局成因有很多，認為平息亂局

最重要是依從法治和守護核心價值，若為平息亂局，做
一些工作違反法治、偏離「一國兩制」原則，她做不
到，並強調自己一定會依循法治處理當下的困局。
她再次呼籲全港市民與暴力切割，若很多人對少數
「暴徒」理解，會令「暴徒」行為變本加厲，離平息亂
局越來越遠。
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■■煽暴派議員昨日繼續干擾行政長官立煽暴派議員昨日繼續干擾行政長官立
法會答問大會法會答問大會。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

香港文匯報訊（記者 文根茂）立法會經歷艱難搶修終於復會，繼前日

阻撓行政長官林鄭月娥在立法會內發表施政報告後，煽暴派議員昨日繼

續干擾行政長官立法會答問大會。在一個半小時的會議中，由於煽暴派

議員叫囂、濫用規程，更以所謂「悼念」陳彥霖為由干擾會議進程，令

會議兩度休會，僅3名議員有時間提出質詢。建制派議員在會後見媒體

時譴責煽暴派議員阻撓會議進行，是企圖拖垮立法會，並強調施政報告

無關政治立場和任何訴求，而是關乎社會經濟民生和港人福祉，呼籲煽

暴派議員收手，不要令議會停頓。

根據立法會原議程，林鄭月娥昨日上午10
時30分應出席立法會會議，並答覆議員

就施政報告所提出的質詢。繼煽暴派議員前
日擾亂林鄭月娥宣讀施政報告，使行政長官
史無前例改為以視像形式發表施政報告後，
煽暴派仍未收手，昨日繼續在立法會內使用
拉布手段，阻撓會議進行。

悼「逝者」主席指不適合
在會議開始前，多名煽暴派議員在會議
廳外手持白色鮮花及在油塘對出海面發現的
死者、15歲少女陳彥霖的照片，聲稱要
「悼念」反修例行動中「逝世者」云云，毫
不顧忌事實和死者家人的感受，不斷消費死
者。
熱衷於抽「逝者」水的民主黨立法會議
員鄺俊宇在會議開始第一時間以所謂「規程
問題」為由，要求向所謂「反修例運動中逝
去人士」默哀。立法會主席梁君彥指，對有
關人士在近月事件逝世感傷感，但按照慣
例，只有在任議員或對香港有莫大貢獻的政
要逝世，或為悼念重大災難的死者，立法會
才會在會議上默哀，由於有關人士不屬這些
類別，請議員考慮其他場合悼念。
其後，煽暴派立法會議員就開始一連串

的阻撓林鄭月娥發言行動，每每林鄭月娥開
口，便以所謂「五大訴求，缺一不可」、
「林鄭下台」等不同口號或所謂「規程問
題」，阻止會議正常進行。

特首一開口即發難阻止
由於煽暴派議員惡意叫囂和濫用規程，

多名煽暴派議員被逐出會議室。梁君彥多次
提醒，立法會具有憲制職能，去聽取行政長
官對施政報告的答覆，而施政報告和市民長
遠福祉息息相關，希望議員履行責任，惟仍
未能阻止煽暴派議員的拉布行為。
在擾攘約15分鐘後，終於有建制派議員

可以按照議事規則就施政報告中市民關心的
問題提出質詢（見另稿），惟其間仍不斷被
煽暴派議員阻撓，並令會議兩度暫停，數位
煽暴派議員被驅逐出會議廳。
在會議結束、林鄭月娥離開會議廳時，

再次被煽暴派議員「圍剿」，一干人等不僅
污衊林鄭月娥「滿手鮮血」，更與立法會保
安發生肢體碰撞，其後不滿搞事大計被阻攔
的他們將矛頭指向保安，宣稱立法會保安的
做法「相當可恥」、「有意圖傷害議員。」
這些為搞事而瘋狂亂咬的程度，令人匪夷所
思。

政府擬檢視法律應付起底欺凌

■■陳克勤首個發問陳克勤首個發問。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

■■特首進入立會時特首進入立會時，，煽暴派議員在會議廳外手持白花及陳彥霖的煽暴派議員在會議廳外手持白花及陳彥霖的
照片照片，，聲稱要聲稱要「「悼念悼念」」她她。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝

■■多名反對派議員被逐出會議多名反對派議員被逐出會議
廳廳。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

香港文匯報訊（記者 文根茂）在昨日立
法會施政報告答問會上，有建制派議員引述
有警員表示在執勤時面對生命威脅，家人、
子女亦受網絡欺凌，問政府有何方法讓警察
在工作上免於危險、家人免於欺負。行政長
官林鄭月娥回應指，私隱專員已有行動，根
據近月事件的經驗，願意檢視法律，希望日
後法律可以應付網上大規模起底和欺凌。
民建聯議員陳克勤在質詢時指，有警員
表示在執勤時面對生命威脅，例如有割頸、
燃燒彈、土製炸彈，警員的家人、小朋友亦
受網上欺凌，問及有何方法讓警察在工作上
免於危險，家人免於欺負。

林鄭月娥指，4個月來警隊盡最大努力，
故她在施政報告感謝警隊，而特區政府部門
亦多方位支持警隊，她本人先後與警察委員
會會面和聆聽意見。

指私隱專員已有行動
至於網上欺凌問題，林鄭月娥指，私隱
專員已有行動，結合近期事件的經驗，特區
政府願意檢視香港法律，希望往後法律可以
應付網上大規模起底和欺凌，並強調政府特
別關心警隊子女，例如最近已申請禁制令保
護紀律部隊宿舍，但「有些工作」並不方便
公開討論。

香港文匯報訊（記者 文根茂）行政長官
林鄭月娥昨晚在facebook與網民直播互動1
小時，解釋施政報告。在主持人提到有媒
體認為特區政府眼中的「五大訴求」和市
民不同，認為政府和民間思維脫節，林鄭
月娥在回應時重申，政府已經撤回修訂
《逃犯條例》草案，至於其他訴求，「香
港是法治社會，不能答應不追究犯罪

者。」關於區議會選舉會否押後，林鄭月
娥指，最重要是整個社會創造條件令選舉
可以在合法、和平環境下進行，認為破壞
個別商戶、議員辦事處的行為必須立即停
止。
今次「和理傾──施政報告」對話的問
題，除了在林鄭月娥facebook收集之外，
還有來自連登、Baby Kingdom以及香港討
論區，市民亦可在林鄭月娥facebook專頁
下面留言追問。在直播過程中，主持人根
據網友提問向林鄭月娥發問，內容涵蓋施
政報告中涉及的房屋問題、單程證配額、
長者資助院舍宿位短缺及近4個月市民較為
關切的問題。

主持人提到《100毛》有一張製圖諷刺林
鄭政府眼中的「五大訴求」和市民不同，
問她是否認同政府和民間思維脫節。林鄭
月娥回應指，明白市民有不同訴求，網民
留言重複「五大訴求」的情況出現了很
久，她本人已經回應了第一個即「撤回逃
犯條例修訂」，其他幾個亦解釋過，她重
申，香港是法治社會，不能答應不追究犯
罪者。

再讚警隊盡忠職守
近日不斷變換的所謂「五大訴求」中突

然包括「解散警隊」。林鄭月娥回應指，
聽到「解散警隊」的口號感到疑惑，因香

港每日發生大大小小的案件都需要警隊執
法，她再次重申如有個別警員行為有問
題，現行機制下的監警會負責處理。
有人認為警察近4個月表現不好，未能

盡忠職守，建議不應該加警察人工。林鄭
月娥表示，不希望大家對於警隊在一些行
動裡和示威者、記者及普通市民有一些衝
突，而影響大家對於整個警隊維持治安、
盡忠職守的服務精神。
有人質疑為何不多謝醫護人員，林鄭月

娥表示，施政報告之中對於過去4個月所有
謹守工作崗位，令社會在大量暴力衝擊、
肆意破壞之下仍然能夠運作的人，對他們
都心存感激。她亦表示食環署工友很重

要，指大部分港鐵站受到肆意破壞，是工
作人員徹夜維修讓市民早上可以上班，這
些都是值得向他們表示敬意。

不樂見「押後區選」
至於區議會選舉會否押後，林鄭月娥認
為最重要是整個社會創造條件令選舉可以
在合法、和平環境下進行。她指有人破壞
個別商戶、議員辦事處，這種違法行為必
須立即停止。她表示，如果押後選舉令明
年的區議會出現真空，不是特區政府願意
見到的情況。有網民提到民陣召集人岑子
杰前晚遇襲的事件，她表示，譴責任何施
襲的行為。

■林鄭月娥昨晚在facebook與網民直播互
動1小時。 fb視頻截圖

特首fb互動：拒絕「違法不究」

香港文匯報訊（記者 文根茂）建制派議員在會後見媒
體時形容，昨日的答問大會是有史以來最差的一次，並譴
責煽暴派議員阻撓會議進行，呼籲煽暴派議員收手。
建制派「班長」廖長江強調，立法會具有聽取行政長官
宣讀施政報告的「憲制職能」，認為施政報告與香港人福
祉息息相關。他批評煽暴派議員昨日採取「非常危險的暴
力手段阻止會議進行」，對此一眾建制派議員感到非常遺
憾，「並予以最強烈的譴責。」
民建聯主席李慧琼預料立法會未來開會將會相當困難，

「議會解決不來，難道要透過街頭暴力去處理嗎？」她呼
籲，煽暴派議員不要令議會停頓。
民建聯議員陳克勤提到有17名議員要求發問，但最後
只有3名議員可以成功質詢，認為是有史以來其中一次最
差的答問大會。

譴責議會肢體暴力
工聯會議員何啟明表示，昨日預備向特首問及如何面對
經濟下滑的情況，以及如何協助打工仔，自己即使排第四
名發問但仍未能問問題，強調受損的是香港市民。
經民聯議員梁美芬認為，特首答問大會嚴格來說時間較
宣讀施政報告還要寶貴，許多市民都希望透過不同派別的
議員發問，期待立法會「重新彰顯文明議政」。她直斥煽
暴派議員，「不要再口口聲聲話自己是和理非，而自己就
上演另一種的肢體暴力去阻礙立法會開會」。
經民聯議員盧偉國希望立法會復會後做應做的事，對於
議員的行為以及街頭的暴力升級，必須要強烈譴責。
自由黨張宇人稱，希望大家互相尊重，並尊重大家完成

選民對自己的要求。

建制派：阻撓程度史上最劣


